

vaterländischer Begeisterung ergriffen, sich als Freiwilliger in das deutsche Heer einreihen ließ, da war für Eltern und Geschwister kein längeres Verbleiben in Graz möglich. Sie mußten doch dem ausrückenden Ältesten ihren Segen erteilen und ihn ordentlich



Franz Wallner auf seiner Orientreise.

ausrüsten. Sie kehrten also wieder nach Berlin zurück, wo sie in der Leipzigerstraße 127, einem Hause mit großem Garten, eine passende Wohnung fanden.

Alexander blieb glücklicherweise im ganzen Kriege unverfehrt und machte noch die Belagerung von Paris mit, als sein Vater im Winter 1870/71 in Egypten, besonders in Kairo verweilte,